
Сегодня во многих городах России 
внедряют проект «Умный город» 
— передовые технологии должны 
помочь в управлении. Обнинский 
Центр молодежного инновацион-
ного творчества (ЦМИТ) предложил 
пойти дальше и расширить концеп-
цию «Умного города» — так, чтобы 
в ней могли участвовать не только 
власть, но и жители.

Obninsk.Digital
Задачи у проекта с говорящим 
названием масштабные. ЦМИТ 
предлагает создать для города 
интернет-портал с картой, прило-
жением с дополненной реальностью 
и наполнить Обнинск QR-кодами и 
информационными табличками. И 
все это должно работать на одной 
цифровой платформе. Что инте-
ресно, речь не идет только лишь о 
достопримечательностях города. 
Например, он поможет проложить 
любые маршруты, узнать, где мож-
но поесть, куда сходить, какое ме-
роприятие посетить. Вполне себе 
функционал популярных приложе-
ний, таких, как «Яндекс.Навигатор» 
или «2ГИС». Только про Обнинск. 
Цифровые метки нанесут даже на 
пандусы и контейнеры для РСО. От-
сканировав их, можно будет узнать 
о том, как город заботится о мало-
мобильных гражданах и экологии. 
Как рассказал директор ЦМИТа 
Сергей Астапов, к участию в про-
екте привлекут предпринимателей 
и общественников. 

К слову, многие «цифровые» идеи 
в той или иной степени уже реали-
зованы в Обнинске. Например, VR-
экскурсии (с дополненной реально-
стью). Сейчас о знаковых объектах 
города рассказывает оживший Кот 
Ученый. Чтобы послушать кота-
экскурсовода, нужно лишь скачать 
специальное приложение. Недавно 

QR-кодами снабдили и экспона-
ты Музея истории Обнинска. А на 
обновленной улице Лейпунского 
появились информационные стен-
ды с подсветкой. Правда, их еще не 
успели наполнить информацией. 
Все эти новшества прекрасны — 
каждое по отдельности. Но все они 
разрознены. ЦМИТ же предлагает 
в своем проекте объединить все 
информационные ресурсы города 
на базе одной платформы. Так у 
Обнинска появится свое «цифровое 
лицо», и он сможет конкурировать 
с другими городами, в том числе в 
сфере туризма. Не говоря уже об 
удобстве для самих обнинцев.

Поддержка, планы, 
перспективы
Проект «Obninsk.Digital» всецело 
поддержали в администрации. «На 
сегодняшний день уже есть отдель-
ные электронные сервисы, но пока 
все очень разрозненно. Городу не-
обходимо объединяться, так как мы 
находимся в жесткой конкурентной 
борьбе с другими городами за ре-
сурсы, людей, идеи», — отметила 
мэр Обнинска Татьяна Леонова.

Конечно, воплощение столь важного 
и нужного проекта в жизнь — во-
прос не одного месяца и даже года. 
Но начинать с чего-то нужно. По 
мнению главы комитета по рекламе 
городской администрации Оксаны 
Грицук, на данный момент важно 
создать интерактивную карту Об-
нинска с отметкой известных и зна-
ковых мест. «Она станет отправной 
точкой в разработке мобильного 
приложения и позволит продвигать 
город как объект притяжения и за 
его пределами», — говорит Грицук. 
К слову, идеей ЦМИТа уже заинте-
ресовались в руководстве сосед-
него Боровского района. Там тоже 
смотрят в будущее и стараются не 
отставать от наукограда. Например, 
в конце лета в Боровске заработал 
виртуальный аудиогид по 30 досто-
примечательностям. 

Светлана ВЕРБИЦКАЯ

Бюджетный комитет городского 
Собрания обсудил часть расходных 
статей городской казны на следую-
щий год. С одной стороны, картина 
радужная: по всем основным соци-
альным направлениям, образова-
нию, культуре, спорту, поддержке 
малоимущих — расходы возраста-
ют. Но при рассмотрении деталей 
становится видно, что денег хватает 
только на самое необходимое — на 
зарплату. С остальным — напря-
женка. 

Школы и  
детские сады
В целом здесь расходы увеличива-
ются — зарплата, растет и этот рост 
необходимо обеспечивать. Однако 
депутат, директор школы № 4 Вла-
димир Светлаков удивился тому, 
что на оплату коммунальных услуг 
срезано 24 млн руб.: «Оставшихся 
средств нам не хватит». Начальник 
бюджетного отдела администрации 
Дина Лемешенко объяснила это 
тем, что «всегда по оплате комму-
нальных услуг бывает экономия, мы 
это учли». 

Затем выяснилось еще одно инте-
ресное обстоятельство — наконец-
то дали больше обычного денег на 
ремонт школ, целых 25 млн руб. 
Но их директорам рано радоваться 
— в эту сумму «зашито» 10 млн на 
комплектование новой школы № 18 
хозяйственным оборудованием, без 
которого она не сможет работать. В 
итоге на ремонт останется всего 15 
млн на все школы города, на которые 
много не сделаешь. «Насколько будут 

удовлетворены потребности школ в 
ремонте?» — поинтересовался депу-
тат Андрей Зыков. «На 38%», — от-
ветила Дина Лемешенко. 

Учителя и воспитатели детских са-
дов многие годы получали доплату 
из городского бюджета. Лемешен-
ко заверила депутатов в том, что она 
в следующем году сохранится. Мало 
того, с ее слов, ко второму бюджет-
ному чтению статьи расходов на об-
разование значительно вырастут за 
счет трансфертов из областного и 
федерального бюджетов: «Соответ-
ствующие поправки будут внесены». 

Культура
В этой сфере тоже запланирован 
рост зарплат — и соответственно 
увеличение расходных статей бюд-
жета. Но не всех. Так называемые 
«прочие расходы» сокращаются 
— значит, о закупках нового обо-
рудования можно и не мечтать. На 
ремонты и общегородские празд-
ники расходы тоже сокращаются. 

Депутаты при этом обратили вни-
мание городских властей на то, что 
крыша ДК ФЭИ течет, а окна би-
блиотеки «Старый город» требуют 
замены. Кроме того, как сказала 
депутат Елена Корнилова, «в ху-
дожественной школе нет горячей 
воды! Дети моют руки и кисточки 
холодной водой. Этот вопрос надо 
как-то решать». 

Говорили и о лебеде перед ГДК. 
Скульптура в аварийном состоя-
нии. Чтобы ее отремонтировать и 
устроить перед ней фонтан, как в 
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На ремонт обнинских школ опять не хватает средств


